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广东韶钢松山股份有限公司 

韶钢松山 2021年度业绩说明会暨 2022年一季度业绩说明会 

投资者活动记录表 

编号：2022-02 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称  

及人员姓名 

韶钢松山2021年度业绩说明会暨2022年一季度业绩说明会采用
网络远程方式进行，面向全体投资者 

时间 2022 年 5 月 12 日 15:00-16:30 

地点 
深圳证券交易所“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn“云访谈”

栏目 

公司接待人员 

姓名 

主持人：韶钢松山 

董事长：解旗 

高级副总裁（主持工作）：李国权 

独立董事：向凌 

高级副总裁：陆隆文 

董秘：皮丽珍 

高级副总裁：程晓文 

财务负责人：王燊 

投资者关系活

动 

主要内容介绍 

第一部分：董事长致辞 

尊敬的各位投资者，大家好！非常感谢您们对韶钢松山的

关注，欢迎大家参加韶钢松山 2021 年度暨 2022 年一季度业绩



网上说明会。 

2021 年，公司以“对标挖潜，释放极限能力；体系降本，追求

极致效率”为经营方针，精准贯彻新发展理念，坚决落实“碳达

峰、碳中和”要求，围绕集团“三高两化”的战略部署，以“绿色、

智慧、精品”为路径，将韶钢打造成为以钢铁为价值载体的高科

技企业。2021 年公司克服三座高炉大修、进口澳煤通关受限、

国家“双减”、“双碳”政策和疫情等多重影响，再创经营佳绩，

日产铁跃上 1.9 万吨平台，年产钢继续保持超 800 万吨水平，

营业收入首次突破 450 亿元大关，同比上升 137 亿元，利润持

续保持较高水平。 

一、2021 年度总体经营情况 

全年铁、钢、材产量分别为 661 万吨、802 万吨、787 万吨，

同比分别增长 1.4%、持平、2.4%；全年销售商品坯材 894 万吨，

同比增长 8.6%；实现营业收入 454.82 亿元，同比增长 44.13%；

实现净利润 19.22 亿元，基本每股收益 0.7944 元，同比增长 3.

28%；经营活动现金净流入 33.92 亿元，同比增长 10.69%。 

二、2021 年度利润分配预方案 

综合考虑公司生产经营及未来业务可持续发展的需要，公

司拟以最新总股本 2,423,474,890 股为基数，按每 10 股向全体

股东派发现金红利人民币 2.0 元（含税）。利润分配预案尚需

获得公司股东大会审议批准。 

三、2022 年公司经营计划 

2022 年公司的经营方针是“去除活套、生态共建，追求公

司极致效率；绿色发展、智慧智造，推动精品生产转型”，全年

铁、钢、材（含轧制坯）产量分别为 648 万吨、802 万吨、776

万吨。 

四、2022 年一季度经营业绩和财务状况 

2022 年一季度，公司一座高炉继续大修，铁、钢、材产量

分别为 108.3、132.9、127.8 万吨，同比减产 21.3%、25.9%、2

3.02%。公司努力克服高炉大修、疫情多点散发及原材料价格

大幅上涨等不利影响，实现营业收入 69.48 亿元，净利润 1.08

亿元，基本每股收益 0.0446 元，同比下降 74.05%。 

五、公司未来发展及举措 

坚持以高质量发展为主题，以技术、管理和商业模式三大



创新驱动“绿色、智慧、精品”三驾马车；从产品、服务、成本、

效率、创新、文化等六方面提升企业竞争力；从规范、诚信和

责任三个维度持续提升上市公司治理水平，打造以钢铁为价值

载体的高科技企业，成为备受尊重的上市公司。 

接下来，热诚欢迎各位投资者就您们所关心的问题进行提

问，业绩说明会正式开始。 

 

第二部分：投资者提问及回复 

1.目前韶钢建筑长材占比过大，连龙头沙钢都不敢拿这类资产

装入上市公司，请问解总没向宝武反应此问题？我们在广东经

常购入长江钢铁线螺产品，他们自称宝武马钢旗下，请问长江

钢铁同宝武什么关系？ 

答：韶钢松山从建厂开始一直以建材生产为主，目前全国建材

市场有超 2 亿吨的需求量。在很长的一段时期内，建材依然具

有较强劲的市场需求。公司在保持螺纹钢精品战略的同时，也

在积极发展工业用材产品。未来，公司将持续围绕建筑和工业

用材两个序列产品深耕细作。感谢您的关注！ 

2.作为一个老韶钢设备管理员只要提问到实质性的问题！全部

不釆纳？现再问一下？七号炉是大修还是新立项目投资？从

发布的信息应该是大修改造！大修的设备备件基建项目费用纳

入生产成本吗？？总费用多少？完工以后有多少何时进入固

定资产？原七号炉资产净值还有多少要纳入报废？这些大修

费用影响了四季报和一季度多少利润？？ 

答：公司各项目建设、资产报废严格按照政策和计划推进，工

程的建设、大修对公司的产量和经营有一定影响，但整体业绩

符合公司预期目标。谢谢您的关注！ 

3.王总你好，韶钢品种钢目前占销售额比例多少？ 

答：约占 30%，谢谢您的关注！ 

4.公司目前销售接单情况如何？销售压力大吗？ 

答：受疫情影响，今年以来市场需求相对较弱，但韶钢从 2013

年以来，一直坚持渠道下沉，以终端自营销售为主，加强与央

企和大型国企的顶层设计，创新合作模式，不断拓宽拓深销售

渠道，在当前需求较弱的情况下，公司能保证产销平衡。 



5.作为韶关市民，我们感受到了韶钢近年来的环保大大改善，

韶钢厂区也像花园一样，韶钢有没有计划在绿色发展方面为当

地做贡献？ 

答：韶钢作为韶关地区的央企、上市公司，在做好企业自身环

境保护的同时，积极履行社会责任，以绿色形象融入城市、以

绿色产品服务城市、以绿色企业美化城市，目前正在创建“多彩

韶钢-工业文化园”3A景区。今年 4 月份，韶钢启动了“一张地图

的旅行”绿色公益活动，计划在活动期间覆盖韶关 10 个区县开

展绿色公益服务，以实际行动守护韶关的碧水蓝天、影响更多

的人保护环境，努力为韶关争当广东北部绿色生态发展区高质

量发展排头兵作出钢铁贡献。 

6.听说韶钢供应钢材用于香港抗疫情，是真的吗？ 

答：今年三月份以来，韶钢认真贯彻落实习近平总书记关于香

港“三个一切，两个确保”重要指示批示精神，作为建筑钢筋供

应商积极参与援港应急医院项目，共计生产配送了 4241 吨建

材、753 吨板材，为香港同胞抗击疫情作出了积极努力。谢谢

您的关注！ 

7.你好，贵公司作为广东省内最大的钢厂，这些年发展得却不

如隔壁几个省的钢厂，你们错过了多少好时机，广大投资者才

会不断质疑你们的管理能力。我们这些中小投资者恨铁不成钢

的心情，你们懂吗？ 

答：韶钢近两年生产经营遇到了较大困难，三座高炉步入炉役

后期，分别进行了大中修，绿色低碳、节能环保的技改投入持

续加大。韶钢会不断加强基层基础管理，提升现场管理能力，

通过技术创新、管理创新和商业模式创新，以“绿色、智慧、精

品”为发展路径，从产品、服务、成本、效率、创新、文化六个

方面提升公司核心竞争力，促进公司治理水平和经营绩效持续

向好。 

8.韶钢加入宝钢已逾十年，提高上市公司，加大品种钢占比，

解总有没有规划？ 

答：有规划。公司按照“绿色、智慧、精品”战略，近些年持续

加大自主创新研发力度，采用新技术、新工艺，优化工艺流程，

开发新产品，增强了市场竞争力。1、高等级差异化螺纹钢系列

重点发展耐低温、高强、耐腐蚀品种；2、精品工业线材聚焦于



冷镦钢、易切削、弹簧钢为重点研发推进品种升级；3、特钢产

品完成了高强高疲劳汽车曲轴和高纯高周疲劳轴承钢产品的开

发，得到用户的高度认可。谢谢您的关注。 

9.李总你好，媒体有报道韶钢向中建供应中厚板，而宝钢多年

来一直在深莞大型建筑中供应中厚板，韶钢是否涉及抢夺宝钢

市场？ 

答：韶钢的中厚板产品以机械、模具、工程建筑为主，与宝钢

的产品定位、品种规格、目标市场不一样。谢谢您的关注！ 

10.请问 2022 年生产经营计划 

答：2022 年公司将以“去除活套、生态共建，追求公司极致效

率；绿色发展、智慧智造，推动精品生产转型”为经营方针，全

年计划产铁 648 万吨、产钢 802 万吨、产钢材 776 万吨。公司

全体上下将勠力同心，克服多重不利因素，努力争取良好的经

营绩效。谢谢您的关注！ 

11.这样的一季报，作为领导层有何感想？只有以大修为理由！

而一季度的产销都全面完成任务了！全行业同比增长只有你倒

数第一，另外请问七号炉大修费用怎么处理，是新立项目投

资？还是大修设备材料施工费计入生产成本？再就是原七号

炉固定资产全部报废处理有多少净值报废？大修后的七号炉

有多少设备。备件含厂房要算入固定资产？如果是大修改造总

费用多少？这些费用肯定减少了利润！完成后有多少设备备件

和土建要纳入固定资产，一个老韶 

答：一季度，公司一座高炉仍处于大修期，全季无产量，导致

钢产量同比减产 25.9%；疫情多点散发、多区域物流受限等不

利因素对下游钢材需求影响较大，销量同比下滑 17.67%；此外，

煤炭价格同比大幅上涨，公司进口煤优势丧失，废钢价格也一

定程度的上涨，导致公司业绩同比下滑。谢谢您的关注！ 

12.请贵公司注重市值管理。 

答：公司会尽最大努力做好生产经营，并与证券研究机构保持

沟通和联络，谢谢您的关注！ 

13.您好！我是关注贵公司的投资者，能不能描述一下贵公司今

后的战略安排？ 

答：公司发展战略为：公司聚焦中高端棒线材，推进普转优、

优转特，积极投身粤港澳大湾区国家战略，以高质量发展为主



题，坚持全面对标找差，以“绿色、智慧、精品”为实施路径，

加快技术创新、管理创新、商业模式创新，践行“规范、诚信、

责任”，以极致的产品、服务、成本、效率、创新、文化筑牢企

业核心竞争力，做强做优做大钢铁主业，积极探索围绕钢铁主

业的多元业态协同发展，把公司打造成为以钢铁为价值载体的

高科技企业和备受尊重的上市公司。谢谢您的关注！ 

附件清单 无 

日期 2022 年 5 月 12 日 

  


